



CAUSAS DE EMBARAZO NO DESEADO EN MUJERES GESTANTES, QUE CONSULTAN AL SERVICIO DE GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA DEL HOSPITAL UNIVERSITARIO ERASMO MEOZ.

Anyerzon Miguel Valencia Arias

RESUMEN

Objetivo: Identificar cuáles son las principales causas de embarazo no deseados en mujeres gestantes mayores de 15 años que consultan al servicio de Ginecobstetricia de ESE HUEM.

Métodos: La presente investigación comprende un conjunto de procesos sistémicos empíricos y críticos que implican la recolección y análisis de datos cuantitativos y cualitativos, de tipo transversal que trata de establecer cuáles son las principales causas de embarazos no deseados en una población de 111 mujeres gestantes, mayores de 15 años, que consultan al servicio de Ginecobstetricia de ESE HUEM, entre abril y mayo del 2015, más otras variables, que afectan la población adolescente y en general; este estudio tiene como objetivo fundamental brindar datos epidemiológicos y educación acerca de la problemática.

Resultados: Se identificaron 111 madres mayores de 15 años, evidenciando una relación entre embarazos no deseados y sus causas principales, de las cuales inicialmente era el fallo del uso del anticonceptivo (55), la segunda causa fue el no uso de anticonceptivos (37%), del cual referían no usarlo por descuido(29,1) o incomodidad(25,3). El embarazo no deseado se presentó en un 77%, y se halló en la totalidad de las adolescentes entre los 15 y 20 años. A pesar de que un alto porcentaje de la población usan anticonceptivos (85%), su conocimiento fue bajo o nulo y los principales métodos usados fueron los de barrera como el condón (45.7%) y los anticonceptivos orales(24,7%).

Conclusiones: La falta de educación, características sociodemográficas mínimas y alteraciones sociales, familiares e individuales, son un factor de riesgo para el embarazo no deseado

Palabras clave: Embarazo, adolescencia, migración, Anticoncepción

